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Ata nº 007/2018/Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas 

 

Ata da 7ª reunião ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 1 

Sociais Aplicadas, realizada as quatorze horas e vinte e três minutos do dia treze de 2 

agosto de dois mil e dezoito, auditório 005, térreo do Bloco Beta, Campus São Bernardo 3 

do Campo. A reunião foi presidida pelo professor Harki Tanaka, diretor do CECS, e 4 

contou com a presença dos seguintes conselheiros: Adalberto Mantovani Martiniano de 5 

Azevedo, coordenador do curso de Bacharelado em Políticas Públicas; Ahda Pionkoski 6 

Grilo Pavani, representante docente titular; Alexandre José de Castro Lanfredi, 7 

representante docente titular; Amaury Kruel Budri, coordenador do curso de Engenharia 8 

de Informação; Ana Paula Romani, coordenadora do curso de Engenharia Biomédica; 9 

Antonio Garrido Gallego, vice-coordenador do curso de Engenharia de Energia; Cícero 10 

Ribeiro de Lima, representante docente titular; Cláudia Celeste Celestino de Paula 11 

Santos, vice-coordenadora do curso de Engenharia Aeroespacial; Daniel Scodeler 12 

Raimundo, coordenador do curso de Engenharia de Materiais; Fábio Willy Parno, 13 

representante discente de graduação titular; Fernanda Graziella Cardoso, coordenadora 14 

do curso de Bacharelado em Ciências Econômicas; Fernando Gasi, vice-coordenador do 15 

curso de Engenharia de Gestão; Jéssica Caroline dos Santos, representante técnico-16 

administrativa titular; Maria Gabriela Silva Martins da Cunha Marinho, vice-diretora; 17 

Melissa Cristina Pereira Graciosa, coordenadora do curso de Engenharia Ambiental e 18 

Urbana; Vanessa Lucena Empinotti, vice-coordenadora do curso de Bacharelado em 19 

Planejamento Territorial. A reunião contou ainda com a presença dos professores Erick 20 

Darion León Bueno de Camargo, Tiago Ribeiro de Oliveira e Vitor Eduardo Schincariol. 21 

Após constatar quórum, professor Harki Tanaka iniciou a reunião com os informes da 22 

Direção: 1) Informou o cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de Fábio Luiz 23 

Franceschi Godinho, supervisionado pelo Prof. Diogo Soriano Coutinho. 2) Informou o 24 

cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de Rogério Vani Jacomini, supervisionado 25 

pelo professor Alfeu Joãozinho Sguarezi Filho. 3) Informou o cadastro de Pesquisador 26 

Doutor Colaborador de Angela Macedo Salinet, supervisionado pelo professor Fernando 27 

Silva de Moura. 4) Informou o cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de Claudia 28 

de Oliveira Lozada, supervisionada pela professora Claudia Celeste Celestino de Paula 29 

Santos. 5) Informou o cadastro de Pesquisador Colaborador de Rodolfo Baêsso Moura, 30 

supervisionado pela professora Katia Canil. 6) Informou o cadastro Pesquisador 31 

Colaborador de Leonardo Santos Salles Varallo, supervisionado pela professora Katia 32 

Canil. 7) Informou a renovação de Pesquisadora Doutora Colaboradora de Eliane Alves 33 

da Silva supervisionada pelo professor Sidney Jard da Silva. 8) Informou autorização 34 

para exercer atividade remunerada junto à Escola de Governo do Tribunal de Contas do 35 

Estado de Santa Catarina concedida ao Professor Salomão Barros Ximenes. 9) Informou 36 

a autorização para exercer atividade remunerada junto ao Serviço Social do Comércio 37 

(SESC) concedida à Professora Maria Livia de Tommasi. Ordem do Dia: 1) Ata da V 38 

Reunião Ordinária do ConCECS, realizada em 18 de junho de 2018. Após apresentação 39 

da ata pelo Professor Harki Tanaka, não havendo comentários, o item foi aprovado por 40 
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unanimidade. 2) Ata da VI Reunião Ordinária do ConCECS, realizada em 16 de julho de 41 

2018. Após apresentação da ata pelo Professor Harki Tanaka, não havendo comentários, 42 

o item foi aprovado por unanimidade. 3) Avaliação de estágio probatório 12 meses de 43 

Gabriela Farias Asmus, Anderson Gabriel Santiago Cravo, Anderson Luis Saber 44 

Campos, Beatriz Tamaso Mioto, Camila Clementina Arantes, Carolina Gabas Stuchi, 45 

Diego Sanches Corrêa, Mara Cristina Lopes de Oliveira, Marcelo Tanaka Hayashi, 46 

Maximiliano Barbosa da Silva, Patricia Cezario Silva, Pedro José Perez Martinez, 47 

Priscyla Waleska Targino de Azevedo Simões e Regimeire Oliveira Maciel. Lidos os 48 

relatórios de avaliação dos docentes supracitados, foi aprovada por unanimidade a 49 

continuação dos estágios probatórios. 4) Avaliação de estágio probatório 24 meses de 50 

Frederico Augusto Pires Fernandes, Carolina Benetti, Daniel Jonas Dezan, Daniel 51 

Papoti, Marcelo Araújo da Silva, Maurício Guerreiro Martinho dos Santos, Rafael 52 

Celeghini Santiago e Roberto Gomes de Aguiar Veiga. Lidos os relatórios de avaliação 53 

dos docentes supracitados, a continuidade do estágio probatório foi aprovada por 54 

unanimidade. 5) Avaliação de estágio probatório final de André Damiani Rocha, Danilo 55 

de Freitas Ramalho da Silva, Luciana Nicolau Ferrara e Pedro Carlos Russo Rossi. 56 

Aprovado por unanimidade, com exceção do processo do Professor Danilo Freitas 57 

Ramalho da Silva, que não fora devolvido pela CPPD e será incluído na pauta da 58 

próxima reunião. 6) Relatório final de Pesquisador Doutor Colaborador (PDC) de 59 

Wantuir Aparecido de Freitas. Após apresentação do relatório final pela professora 60 

Cláudia Celeste Celestino de Paula Santos, o item foi aprovado por unanimidade. 7) 61 

Relatório parcial do afastamento de pós-doutorado da professora Cristina Froes de 62 

Borja Reis. Após apresentação do relatório da comissão avaliadora pela Professora 63 

Fernanda Graziella Cardoso, o item foi aprovado por unanimidade. Expediente: 1) 64 

Avaliação de estágio probatório final de Marcos Aurélio Cazarotto Gomes. A 65 

documentação estará disponível para consulta na Secretaria do CECS até a próxima 66 

reunião do ConCECS, quando será pautado na Ordem do Dia.  2) Proposta de Plano de 67 

Trabalho de projeto da Semana das Engenharias. Professora Camila Arantes fez uma 68 

breve apresentação do evento, da programação, da organização e das estratégias de 69 

divulgação e captação de recursos para realização dos coffee-breaks, material de 70 

divulgação e brindes. A organização do evento comprometeu-se a realizar uma prestação 71 

de contas ao final do evento, a ser apresentado no ConCECS ao final do ano de 2018. Foi 72 

apresentado um modelo de edital para chamamento público de captação de recursos, 73 

financeiros ou não, que será organizado através de cotas de participação. Também foi 74 

apresentado um modelo para contrato de patrocínio. Após questionamentos da Professora 75 

Fernanda Cardoso sobre a comprovação da participação dos alunos para dispensa nas 76 

aulas durante o evento, esclarecidos pelo representante discente Fábio Willy Parno; da 77 

Professora Vanessa Empinotti sobre a atuação e natureza da entidade estudantil 78 

organizadora, a AXIS, esclarecida pelo representante discente Fábio Willy Parno; da 79 

Professora Maria Gabriela Cunha Marinho sobre uma possível intersecção do evento com 80 

os cursos de humanidades, esclarecida pela Professora Camila Arantes. Promovido à 81 

ordem do dia, o projeto foi aprovado por unanimidade. 3) Indicação de comissão 82 

eleitoral responsável pela condução do processo eleitoral para representantes discentes 83 
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de graduação e pós-graduação do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e 84 

Ciências Sociais Aplicadas – ConCECS. A secretaria apresentou uma proposta de 85 

comissão para condução do processo, composta pelos técnicos-administrativos José 86 

Carlos e Denis Yoshio Nakaya, o discente Fábio Willy Parno e o docente Rafael 87 

Celeghini Santiago, com membro da pós-graduação a definir. A proposta foi promovida à 88 

ordem do dia e aprovado por unanimidade. 4) Solicitação de prorrogação do afastamento 89 

internacional da professora Sandra Irene Momm Schult para exercer atividade como 90 

professor visitante na TU Dortmund no período de 01/01/2019 a 28/02/2019. Professora 91 

Vanessa Lucena Empinotti relatou que a Professora Sandra Irene Momm Schult recebeu 92 

um convite para atuar como professora visitante temporária na instituição, motivo pelo 93 

qual solicita a prorrogação do afastamento. O item foi promovido à ordem do dia e 94 

aprovado por unanimidade. 5) Homologação da aprovação Ad Referendum da expansão 95 

de vaga do Edital 227/2016 na área de Engenharia de Materiais e subárea Materiais 96 

Metálicos. O professor Daniel Scodeler relatou a necessidade de duplicação da vaga do 97 

edital citado. O item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade.  6) 98 

Homologação da aprovação Ad Referendum da proposta de alteração da matriz 99 

curricular do curso de Engenharia de Energia. Professor Antônio Gallego informa que a 100 

referida alteração, que diferencia os projetos pedagógicos dos turnos já fora aprovada na 101 

Comissão de Graduação. Tal alteração visa garantir um oferecimento uniforme de 102 

disciplinas específicas para os turnos diurno e noturno. Após esclarecimento de dúvida do 103 

Professor Amaury sobre a prioridade de turno nas matrículas dessas disciplinas. Item foi 104 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 7) Homologação da aprovação 105 

Ad Referendum da indicação da professora Ana Maria Pereira Neto como docente 106 

responsável pelas disciplinas Laboratório de Máquinas Térmicas e Hidráulicas e 107 

Engenharia de Biocombustíveis, com autorização para o Pesquisador Doutor 108 

Colaborador Rodolfo Sbrolini Tiburcio ministrar essas disciplinas no 3Q2018. O diretor 109 

Harki Tanaka relatou a possibilidade de pesquisadores doutores colaboradores 110 

ministrarem disciplinas de graduação, sob supervisão de um docente permanente da 111 

universidade. O item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade.  8) 112 

Proposta de TCTC com o Fundo Municipal de Gestão e Saneamento Ambiental, 113 

vinculado ao SEMASA (Serviço Municipal de Saneamento Ambiental de Santo André), 114 

para desenvolvimento do projeto “Fósforo: mocinho ou vilão?”. Item retirado de pauta 115 

pelo demandante. 9)Solicitação de Afastamento Internacional do Professor Tiago 116 

Ribeiro de Oliveira, para realização de período de pesquisa na Harvard University, de 117 

01 de novembro de 2018 a 31 de outubro de 2019. Professor Tiago Ribeiro apresentou 118 

um resumo da solicitação de afastamento, com detalhes de financiamento, justificativa e 119 

proposta de pesquisa. O afastamento tem como objetivo também a inserção da UFABC 120 

em convênio internacional com a Harvard Medical School. O item foi promovido à 121 

ordem do dia e aprovado por unanimidade. 10) Proposta de normas para oferta de 122 

disciplinas na modalidade Estudo Dirigido da Engenharia de Informação. Professor 123 

Amaury Kruel apresentou as normas e condições para oferta de disciplinas na 124 

modalidade estudo dirigida, para o curso de Engenharia de Informação. As normas foram 125 

aprovadas no Núcleo Docente Estruturante (NDE) e na Coordenação do Curso, conforme 126 
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instruções da Comissão de Graduação. O item foi promovido à ordem do dia e aprovado 127 

por unanimidade com uma abstenção.  11) Solicitação de alteração do período de 128 

afastamento do professor Anderson Leonardo Sanches para realização de pós-doutorado 129 

de 17/09/18 a 16/09/2019 para 17/02/2019 a 16/02/2020. Professor Amaury Budry 130 

relatou que a alteração justifica-se pela demora na emissão do visto permanente. 131 

Alteração foi promovida à ordem do dia e aprovada por unanimidade. 12) Solicitação de 132 

afastamento internacional do professor Francisco José Fraga da Silva para realização 133 

de pós-doutorado no período de 01 de fevereiro de 2019 a 31 de janeiro de 2020, na 134 

Sapienza University of Rome, Itália. Professor Francisco relatou que a ideia da realização 135 

do pós-doutorado surgiu após convite ano passado para participar de painel de 136 

especialistas em Diagnósticos de Alzheimer através da análise de eletroencefalograma, 137 

em Roma. Este será o tema proposto de pesquisa de pós-doutorado. Esclarecidas questões 138 

sobre financiamento, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 139 

13) Solicitação de afastamento internacional do professor Vitor Eduardo Schincariol 140 

para realização de estágio pós-doutoral no período de 02 de janeiro de 2019 a 01 de 141 

janeiro de 2020. Professor Vitor Schincariol informa que o pedido de afastamento para a 142 

Universidade de Londres/SOAS já foi aprovado nas plenárias dos cursos. Professor 143 

apresentou um resumo da pesquisa que visa analisar os impactos das crises econômicas 144 

nas relações de trabalho, nas políticas de terra e agricultura, nos termos de troca das 145 

relações comerciais e nas condições para o crescimento sustentável. O item foi 146 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 14) Proposta do Estudo 147 

Dirigido do curso de Engenharia de Gestão. O item foi retirado de pauta pelo 148 

demandante. 15) Prorrogação do convênio entre a UFABC e a Timpel S.A, com 149 

administração da FUNDEP. Professor Erick Darion Leon Bueno de Camargo apresentou 150 

um breve resumo do projeto a ser prorrogado, explicou que o aluno bolsista que 151 

anteriormente compunha o projeto mudou-se para o interior de São Paulo e desligou-se 152 

do projeto, e será substituído pelo coordenador. O item foi promovido à ordem do dia e 153 

aprovado por unanimidade. 16) Solicitação de abertura de edital para Professor 154 

Visitante da Engenharia Biomédica. Professora Ana Paula Romani relatou a necessidade 155 

de abertura do edital frente à ausência de algumas docentes por licença médica. Item foi 156 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 17) Alteração do afastamento de 157 

pós-doutorado da professora Fabiana Aparecida de Toledo Silva na USP - De 1 158 

dia/semana para 20horas/semana. Professora Fabiana relatou a necessidade de alteração 159 

da dedicação da docente no pós-doutorado, frente a novas resoluções na USP, para 20 160 

horas por semana. O item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 18) 161 

Distribuição de responsabilidades da disciplina Engenharia Econômica – Resolução 162 

ConCECS nº 03 de 2011. Professora Fernanda relatou a necessidade de distribuição da 163 

responsabilidade pela disciplina de Engenharia Econômica, que atualmente, pela 164 

resolução nº 03 do ConCECS, determina que o Bacharelado em Ciências Econômicas é 165 

responsável por 50% da atribuição dessa disciplina. Professora Fernanda sugeriu a 166 

criação de um grupo de trabalho para analisar essa situação. O Professor Fernando Gasi 167 

relatou que o curso de engenharia de gestão não consegue assumir mais de 50% das 168 

turmas dessa disciplina e endossou a necessidade de criação do grupo de trabalho. Após 169 
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questionamentos dos Professores Amaury Kruel Budry e Cícero Ribeiro de Lima, o 170 

Professor Harki Tanaka propôs a realização de uma reunião com as demais engenharias 171 

para analisar a possibilidade de atribuição dessa disciplina. Não havendo mais nada a 172 

tratar, o professor Harki Tanaka agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a 173 

reunião às dezessete horas e vinte minutos, da qual nós, Denis Yoshio Nakaya e José 174 

Carlos da Silva lavramos a ata, que, após aprovada, será assinada pelo presidente do 175 

ConCECS.---------------------------------------------------------------------------------------------- 176 
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